

# Les circuits de randonnée



# “La route de Pierre Loti” à Saint-Porchaire

Situé dans une région pittoresque, ce chef-lieu de canton qui doit son nom à un abbé Saint-Hilaire-le-Grand ayant vécu au VI<sup>e</sup> siècle, devenu ermite vers la fin de sa vie, est une étape idéale pour qui veut se détendre et savourer les spécialités du pays.

Des falaises creusées d'abris naturels, une vaste forêt giboyeuse, un petit cours d'eau, le Bruant, ont incité l'homme préhistorique à se fixer dans ce site.

**A Le pont Napoléon :** enjambant la source du petit ruisseau de l'Épine, ce pont fut édifié sur l'ordre de Napoléon 1<sup>er</sup> vers 1800 lors de la construction de la grande route impériale, l'actuelle N137.

**B L'église Saint-Porchaire (XII<sup>e</sup>-XV<sup>e</sup> siècle) :** le flanc sud de cet édifice gothique est rythmé d'une belle succession de volumes. Deux périodes de construction se distinguent nettement. Sur la façade occidentale, la tradition romane est encore nettement visible.

**C Le château de la Roche-Courbon :** bâti au XV<sup>e</sup> siècle sur un éperon rocheux, il fut transformé au XVII<sup>e</sup> siècle en demeure d'agrément par le marquis Jean-Louis de Courbon.

Situé dans une région pittoresque, ce chef-lieu de canton qui doit son nom à un abbé Saint-Hilaire-le-Grand ayant vécu au VI<sup>e</sup> siècle, devenu ermite vers la fin de sa vie, est une étape idéale pour qui veut se détendre et savourer les spécialités du pays.

Des falaises creusées d'abris naturels, une vaste forêt giboyeuse, un petit cours d'eau, le Bruant, ont incité l'homme préhistorique à se fixer dans ce site.

**A Le pont Napoléon :** enjambant la source du petit ruisseau de l'Épine, ce pont fut édifié sur l'ordre de Napoléon 1<sup>er</sup> vers 1800 lors de la construction de la grande route impériale, l'actuelle N137.

**B L'église Saint-Porchaire (XII<sup>e</sup>-XV<sup>e</sup> siècle) :** le flanc sud de cet édifice gothique est rythmé d'une belle succession de volumes. Deux périodes de construction se distinguent nettement. Sur la façade occidentale, la tradition romane est encore nettement visible.

**C Le château de la Roche-Courbon :** bâti au XV<sup>e</sup> siècle sur un éperon rocheux, il fut transformé au XVII<sup>e</sup> siècle en demeure d'agrément par le marquis Jean-Louis de Courbon.

